

ressources pour féliciter Votre Excellence à son arrivée en cette cité ; et tous les sentiments de loyauté, de dévouement et de respect trouvent un fidèle écho dans nos jeunes coeurs.

Nous semerions volontiers des fleurs sur votre route, comme à l'époque où votre noble prédécesseur et sa gracieuse compagne vinrent au milieu de la belle saison d'été, couronner nos efforts à la fin de l'année scolaire. Mais bien que le rude hiver ait flétrî la scène si belle qui brillait naguère, nous pouvons offrir à Votre Excellence des fleurs qui ne se faneront jamais, d'ardents souhaits pour votre bonheur, un avenir non moins brillant que le passé. Que votre nom, Excellence, soit gravé au fond de tous les coeurs Canadiens, et associé à tout ce qu'il y a de plus prospère, de plus grand et de plus glorieux dans l'histoire de cette nouvelle nation, aux destinées de laquelle vous venez présider !

Mlle. M. Leblanc fut ensuite une gracieuse adresse en français et présenta à Son Excellence un magnifique bouquet de fleurs pour être remis à Lady Young.

Voici les paroles de l'adresse :

EXCELLENCE,

Le bocage ne retenuit plus, il est vrai, des doux chants des oiseaux ; la froide bise de l'hiver a glacié notre charmante parterre, mais la déesse des fleurs n'a pu nous refuser quelques uns de ses dons pour ce beau jour, et voici qu'elle vient vous présenter ce modeste bouquet en l'honneur de Lady Young. Il lui dira, Excellence, mille choses de gracieux, d'aimable, que nous sentons bien vivement en ce moment, mais que nous ne saurions exprimer. Veuillez l'accepter pour elle, Excellence, avec nos vœux, nos souhaits, notre reconnaissance et nos hommages les plus respectueux.

Son Excellence était visiblement ému lorsqu'elle prit la parole pour répondre aux exquises choses si bien dites par Mlles. Doyle et Leblanc au nom de leurs charmantes compagnes. Voici en quels termes choisis et bieuvillants elle s'énonça :

MESDAMES ET MESDEMOISELLES.

Je vous remercie bien cordialement pour les paroles de bienvenue que vous m'avez adressées par la bouche de cette charmante jeune demoiselle, et aussi pour le magnifique bouquet que vous m'avez présenté. Je suis heureux d'avoir eu l'occasion, comme représentant de Sa Majesté, de visiter cette institution destinée à l'éducation de la jeunesse, cette douce et plaisante retraite consacrée à l'étude, à la direction et à la pratique de ces qualités nobles et solides qui font la femme du foyer domestique.

Ici, mesdames, vous pouvez initier vos élèves, dans une sphère plus modeste, à toutes les nobles vertus que notre gracieuse souveraine pratique sur le trône, en donnant un si bel exemple à tout le monde chrétien.

Je conserverai un agréable souvenir des moments que je viens de passer au milieu de vous. Je vous remercie des bons souhaits que vous avez exprimés pour Lady Young ; et je n'oublierai pas de lui en faire part en lui remettant votre beau bouquet.

Je ne saurais trouver une interprétation plus gracieuse et plus fidèle de vos sentiments que celle qui m'est fournie par les belles fleurs qui composent ce bouquet."

L'air national fut alors joué avec accompagnement de l'orgue, du piano, de harpes et guitares, qui unissaient leur harmonieuse mélodie. L'exécution de la musique est due à Messes. M. L. Chaput, G. Doyle, E. Tremblay, G. Leprohon, P. Venner, L. Baner, A. Leblanc, L. Pouliot et E. Massoletti.

Son Excellence était émerveillée du goût et de l'art avec lesquels les Demoiselles faisaient les choses ; à plusieurs reprises elle ne put cacher son admiration. Les ministres du gouvernement fédéral exprimaient le même enthousiasme.

Le Gouverneur et sa suite passèrent ensuite dans le salon où un délicieux goûter était servi. Son Excellence se fit encore remarquer par son assabilité et sa courtoisie ; elle causa agréa-

blement et parla avec beaucoup de bonheur notre belle langue française.

Madame la Supérieure de Villa-Maria conduisit ensuite Son Excellence et ceux qui l'accompagnaient dans toutes les parties inférieures du couvent qu'elle trouva aussi bien disposées que bien finies et adaptées à l'institution. Sir John Young s'intéressait à tout et sur sa demande, les Dames de la Congrégation prirent de lui envoyer la vie de leur sainte fondatrice, la vénérée sœur Bourgeois, dont l'abbé Faillon nous a rédit le dévouement dans d'éloquentes pages.

Son Excellence laissa peu de temps après l'antique résidence de Monkland naguère embellie par la présence du bien aimé Lord Elgin, l'un de ses plus estimables prédécesseurs, et transformée aujourd'hui en le couvent de Villa-Maria, dont Sir John Young conservera sans doute les meilleurs souvenirs, comme celles qu'il a honorées de sa visite se rappelleront longtemps son passage au milieu d'elles !

Dans l'après-midi, Son Excellence a fait visite à l'Université McGill, en compagnie du Lieut. Gouverneur Howland, de l'Hon. John Rose, de l'Hon. M. Campbell, de Son Honneur le Maire, etc.

Le Gouverneur fut reçu par les directeurs et les gradués des trois Facultés dans la salle William Molson, qui était remplie d'assistants.

Une adresse lui fut présentée par l'Hon. M. Ferrier, au nom de l'Université, et à laquelle Son Excellence répondit dans les termes les plus heureux.

Le Principal Dawson a pris ensuite la parole en esquissant l'histoire de l'Université.

Après la présentation des directeurs de l'institution et des étudiants à Son Excellence, Sir John Young parla brièvement sur les avantages de l'éducation qu'on ne considérait plus comme un luxe, mais bien comme une nécessité.

Le Gouverneur visita le musée de l'Université, puis se rendit avec sa suite à la société d'histoire naturelle où les mêmes honneurs lui furent rendus.

Visite de Son Excellence le Gouverneur Général aux Écoles Chrétiniennes des Frères de Montréal.

Le 5 Février, à 11 heures, Son Excellence le Gouverneur arrivait à la porte de la maison des Frères, rue Côté, avec son état-major et accompagné des Hons. M. Campbell et Rose, A. M. Delisle, Eccl., etc. Elle fut reçue à l'entrée par le Président Frère Anthony, directeur, et le Dr. De Bonald, un des médecins des Frères. Son Excellence et les messieurs de sa suite furent immédiatement conduits dans la grande salle d'exercice, où tous les frères et un grand nombre d'élèves étaient réunis. Le corps de musique du Faubourg Québec exécuta l'hymne national, *God save the Queen*, avec beaucoup de goût et d'art, et le *St. Patrick's day* ; deux autres morceaux de musique furent chantés par les élèves dirigés par le frère Flaman du faubourg St. Laurent. Ces jeunes musiciens sont honneur à leurs maîtres.

Deux adresses de bienvenue, l'une en anglais, l'autre en français furent lues et présentées par deux élèves ; voici l'adresse française ;

Qu'il plaise à Votre Excellence,

Nous, les élèves des écoles chrétiennes, demandons humblement qu'il nous soit permis de déposer aux pieds de Votre Excellence, en cette circonstance solennelle, nos hommages respectueux et l'expression de notre vive gratitude.

La condescendance dont Votre Excellence use en daignant nous honorer de son aimable présence dans cette enceinte, est